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Jahresbericht 2024 der Tennisabteilung  
 

Der Jahresbericht der Tennisabteilung richtet sich an die Mitglieder der Tennisabteilung. Er wird 
entsprechend §§ 11 und 12 der Abteilungsordnung der Abteilungsversammlung zur Entgegennahme 
vorgelegt und im Februar 2024, vor der Abteilungsversammlung veröffentlicht. 

Klaus Vetter,  
Abteilungsleiter 

 

Vorwort  

Gegründet 1987 sind wir eine Abteilung des TSV Lustnau 1888 e.V. mit aktuell 388 Mitgliedern im 
Jahr 2024 (319 Erwachsene und 49 Jugendliche), davon 53 ruhend. 

Gespielt wird von Mitte April bis Anfang November auf 6 top gepflegten Sandplätzen, die 2018 
generalsaniert wurden. Daneben gibt es eine Ballwand, eine Tischtennisplatte, einen Pavillon mit 
Küche und Getränkeautomat sowie sanitäre Anlagen. Für die ganz Kleinen steht ein Sandkasten mit 
Spielgeräten zur Verfügung. 

Die Mitgliedschaft und der Spielbetrieb sind in unserer Abteilungsordnung sowie der Spiel- und 
Platzordnung geregelt. 
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Bericht der Abteilungsleitung 
Klaus Vetter und Jana Krämer 

 
Abteilungsausschuss:  
 
In 2024 wurden 9 Sitzungen des Abteilungsausschusses durchgeführt. 
Verabschiedet wurden im Rahmen der Abteilungsversammlung aus dem Ausschuss: 

- Sandra Müller-Marek, Mitgliederverwaltung 
- Thomas Mohr, Technische Leitung-Tennisplätze 
- Robin Cramer, Informationstechnik 

 
Damit ergeben sich nach den Neu- bzw. Wiederwahlen in der Abteilungsversammlung  
vom 28.02.2024 folgende Verantwortungsbereiche und Verantwortlichkeiten im Tennisausschuss: 

 Abteilungsleitung   Klaus Vetter  
 stellvertretende Abteilungsleitung Jana Krämer 
 Breitensportwart   Norbert Straka  
 Finanzverwaltung   Marco Müller 
 Informationstechnik   Arne Haase 
 Jugendwarte   Sebastian Briese & Carlos Ortlieb  
 Mitgliederverwaltung  Leonie Biedermann 
 Öffentlichkeitsarbeit  Andrea Gühring 
 Schriftführung    Leonie Biedermann 
 Sportwart    Bastian Kopp  
 Technische Leitung-Tennisanlage Daniel Raczkowski  
 Technische Leitung-Tennisplätze N.N. (Daniel Raczkowski kommissarisch) 
 Veranstaltungsorganisation  N.N. 

Nicht besetzt werden konnten die Verantwortungsbereiche Technische Leitung Tennisplätze und 
Veranstaltungsorganisation. Der Betrieb und die Weiterentwicklung der Tennisabteilung und der 
Tennisanlage ist ohne zusätzliche ehrenamtliche Unterstützung von Mitgliedern nicht möglich und 
wir hoffen, die offenen Verantwortungsbereiche im Rahmen der Abteilungsversammlung 2025 
besetzen zu können. 

 

Abteilungsversammlung und Projekte 2024 
 
Am Mittwoch, den 28. Februar 2024 fand unsere Abteilungsversammlung mit 34 anwesenden 
Mitgliedern im evangelischen Gemeindehaus in Lustnau statt. 

Hierbei wurde beschlossen, dass die Abteilung Roundnet mit der Nutzung der geplanten 
Erweiterungsfläche der Tennisanlage, den Zugang zur Tennisanlage erhält und die Sanitärbereiche 
und den Tennispavillon einschließlich der vorhandenen Sitzmöglichkeiten nutzen kann.  

Beschlossen wurde auch die Neubeschaffung eines elektrischen Durchlauferhitzers für die 
Sanitärbereiche. Aktuell werden hierzu Angebote eingeholt, um das Thema im Februar zu 
beauftragen und vor der Platzeröffnung abzuschliessen. 
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Weiterhin offen ist die bereits in 2023 beschlossene Installation einer Beleuchtungsanlage Tweeneer. 
Nach 7 Monaten haben wir Mitte Januar endlich eine Rückmeldung des Baurechtsamts zu unserer 
eingereichten Bauvoranfrage bekommen. Es gibt aktuell naturschutzrechliche Bedenken gegen eine 
Beleuchtungsanlage, so dass weitere Unterlagen vom Baurechtsamt angefordert wurden. Sobald 
eine positive Rückmeldung hierzu erfolgt, werden wir auf 2 Plätzen (Platz 4 und Platz 5) die 
Beleuchtungsanlage installieren. Die geplante Installation auf Platz 6 wird aktuell zurückgestellt. 

Die Neuinstallation eines Stromnetzanschlusses durch die Stadtwerke Tübingen ist erfolgt. Aktuell 
wird durch die Firma Matthes der Sicherungskasten erneuert und auf einen zeitgemäßen Stand 
gebracht, so dass wir zum Start der neuen Saison den jeweils notwendigen Strombedarf jederzeit 
verlässlich abdecken können. 

Für alle Projekte der Tennisabteilung wurden Förderanträge beim Württembergischen 
Landessportbund (WLSB) und der Stadt Tübingen gestellt, die allesamt genehmigt wurden. 

Die Anmietung der Erweiterungsfläche der Tennisanlage östlich des Platzes 5 ist zum 01.01.2025 
durch den Hauptverein erfolgt. Die Nutzung des Geländes kann gemeinsam mit der Abteilung 
Roundnet erfolgen. Der Zugang zum Gelände soll zukünftig über die Tennisanlage erfolgen. Im ersten 
Schritt erfolgt schnellstmöglich die Rodung des Geländes. Die finale Nutzung des Geländes wird 
aktuell geklärt. Weitere Informationen hierzu erfolgen in der Abteilungsversammlung. 

 

Veranstaltungen 

Neben den Aktivitäten auf Tennisebene versuchen wir mit weiteren „social events“ die 
Zusammengehörigkeit unserer Mitglieder zu fördern. 

Im Tennisausschuss fehlt uns derzeit noch jemand, der sich um die Veranstaltungsorganisation 
innerhalb unserer Abteilung kümmert, aber auch als Bindeglied zu Veranstaltungen des Hauptvereins 
fungiert. Wer uns hier unterstützen möchte, kann sich gerne bei Klaus Vetter melden. 

Sommerfest 
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Das diesjährige Sommerfest der Tennisabteilung des TSV Lustnau, das diesmal an einem 
Freitagabend stattfand, wurde von den Mitgliedern bestens angenommen. Bei herrlichem Wetter 
genossen fast 70 Gäste das tolle Wetter und die gesellige Atmosphäre.. Die Anmeldung für das 
Grillgut war ein voller Erfolg – besonders die leckeren Veggie-Burger, Roten Würste und Putensteaks 
kamen gut an. Ergänzt wurde das Buffet durch eine Vielzahl an köstlichen Salaten und Desserts, die 
von den Teilnehme:innen gespendet wurden. 

Ein kurzer, heftiger Regenschauer konnte die Stimmung nicht trüben – im Gegenteil, das Fest ging 
unbeeindruckt weiter. Von den jüngsten Gästen, gerade einmal 8 Monate alt, bis hin zu den fast 80-
jährigen Vereinsmitgliedern waren alle gut dabei und feierten ausgelassen. Später füllte sich die 
Tanzfläche, und es wurde bis in die Nacht getanzt. 

Am nächsten Morgen fanden die Spiele um den Meistertitel bei den Damen 40 und Herren 50 statt. 
Trotz der Feierlaune am Abend zuvor waren die Matches kein Problem – vielleicht half das Fest 
sogar, die Partien entspannter anzugehen und letztlich die Meistertitel zu holen. 

Gute-Laune-Fotos vom Fest findet Ihr auf der Homepage unter https://www.tsv-
lustnau.de/tennis/galerie/?gallery=sommerfest-2024  

 

Im Winter Pickleball spielen 

 

Nach dem großen Anklang im letzten Jahr  können auch dieses Jahr sowohl Mitglieder unserer 
Tennisabteilung als auch alle anderen Mitglieder des TSV Lustnau unter der Federführung von Volker 
Quandt und Rainer Mack Pickleball  spielen. 

Pickleball ist leicht zu erlernen und kann als eine Mischung aus Tennis, Badminton und Tischtennis 
angesehen werden und erfreut sich einer immer größer werdenden Fangemeinschaft. 

Immer Montags von 12.00 – 14.00 Uhr können bis zu 8 Spieler oder Spielerinnen in der Turnhalle in 
der Neuhaldenstraße Pickleball spielen. Schläger, Bälle und Netze stehen kostenlos zur Verfügung.  
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Kletter- und Boulderevent  

 

im H3 in Metzingen gab es zu dem unser Sportwart Bastian Kopp alle Mannschaftsmitglieder 
eingeladen hatte. Ziel war, während der Wintersaison eine Gelegenheit zu bieten, bei der sich alle 
mal wieder treffen konnten. Da wir keine eigene Halle haben, kommt das Socialising während der 
Wintersaison ein bisschen zu kurz. 

Sowohl die Kids am Nachmittag als auch die Großen nutzten begeistert die Kletterwände auch wenn 
manche doch an ihre Grenzen kamen. So zeigte sich, dass beim Klettern neben Kraft auch Technik 
gefragt ist. Und ein guter Tennisspieler oder eine gute -spielerin ist nicht immer ein Crack im Klettern. 
Neben dem Sport war aber auch viel Zeit zum Quatschen und Fachsimpeln. Alle Teilnehmer:innen 
waren sich einig. Das Event schreit nach Wiederholung. 
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Vorläufiger Bericht von der Finanzverwaltung 
Marco Müller 
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Bericht von der Mitgliederverwaltung 
Leonie Biedermann 

Im Februar habe ich die Mitgliederverwaltung nach der Abteilungsversammlung von Sandra Müller-
Marek übernommen, die diese Aufgabe einige Jahre übernommen hat. 

Wir können für das Jahr 2024 auf ein positives Tennisjahr aus Sicht der Mitgliederverwaltung 
zurückblicken. Wie immer gibt es vor allem im Frühjahr zu Beginn der Sommersaison viele 
Neueintritte und Anfragen von Interessenten.  

Sicherlich lag dies auch an unserem neuen Tennis -Trainingskonzept „Fast Learning“, welches durch 
unsere Tennisschule Stefan Maichle angeboten wurde oder unserem kostenlosen 
Breitensporttennistraining für Hobbyspieler und Anfänger, welches großen Anklang fand.   

Zum Stichtag 01.01.2025 hat die Tennisabteilung 362 Mitglieder. Im Laufe des Jahres sind 42 
Mitglieder in die Tennisabteilung eingetreten und 49 Mitglieder ausgetreten. Es lässt sich also 
insgesamt sagen, dass die Mitgliederzahlen stabil bleiben.  

Die Hauptgründe der Kündigungen waren z.B. Umzüge (z.B. zum Studium) oder berufliche 
Veränderungen. Auch aus gesundheitlichen Gründen mussten Mitglieder ihre Mitgliedschaft 
niederlegen. Wir hoffen diese dennoch bei unseren Sommerfesten oder sonst auf der Anlage 
wiederzusehen! 

In unserer WTB-Bestands-Meldung welche wir jedes Jahr dem Württembergischen Tennisbund 
melden müssen, geht deutlich hervor, dass unsere stärkste Altersklasse die Jahrgänge 1980 bis 1993 
sowie die Jahrgänge 1960 bis 1979 sind. 

Vor allem im Bereich der Jugend sind wir uns im Vorstand bewusst, dass hier die Zahlen der 
Mitglieder noch ausbaufähig sind. Diese Thematik war bereits Teil einiger Ausschusssitzungen. Durch 
Angebote wie den Tenniskindergarten und Schnuppertage wollen wir schon einige Mitglieder bereits 
im jungen Alter dazugewinnen. Hauptproblem, auf welches wir immer wieder zurückkommen, ist im 
Moment allerdings einfach die fehlende Halle.  Im Winter kann so kein Training in Lustnau angeboten 
werden kann und nur mit größerem Aufwand und Unterstützung der Eltern in den umliegenden 
Hallen, welche zu beliebten Zeiten keine Plätze frei haben.  

Ein großer Dank geht an Nicole Fischer von der TSV Geschäftsstelle, welche die Mitgliederverwaltung 
zu großen Teilen koordiniert!   
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Bericht vom Sportwart 
Bastian Kopp 

Gleich drei Meistertitel in der Hallensaison 2023/2024 

 

Unsere Tennisabteilung kann für die Hallensaison 2023/2024 auf eine besondere Erfolgsstory 
zurückblicken. Gleich drei von neun Mannschaften konnten sich über den Meistertitel freuen . 
Sowohl die Damen 1 und  Damen 3 als auch die Herren 40 zeigten konstante Leistungen und setzten 
sich gegen ihre Konkurrent:innen durch. 

 Erfreulich war auch der Erfolg der Damen 40, die erneut Vizemeisterinnen wurden. Aufgrund ihrer 
Beständigkeit in den letzten Jahren als „Vize“ werden sie nun liebevoll als „Vizenau“ bezeichnet. 

Die restlichen fünf Mannschaften des TSV Lustnau konnten sich ebenfalls behaupten und beendeten 
die Runde alle im Mittelfeld, was den Klassenerhalt bedeutet. Die Spielerinnen und Spieler sowie die 
Trainer freuen sich über diese Erfolge und sehen optimistisch in die Zukunft.  

Wir gratulieren allen Mannschaften herzlich zu ihren Erfolgen und sind stolz darauf, solch motivierte 
Spielerinnen und Spieler in unseren Reihen zu haben. 

Die ausführlichen Spielberichte und Infos zu den Platzierungen findet Ihr wie immer auf den Seiten 
des Württembergischen Tennisbundes. 

 

Erfolgreicher Tennissommer 

Die Sommersaison 2024 war ein aufregendes Kapitel mit  packenden Begegnungen und 
bemerkenswerten Leistungen. Im Zeitraum von Juni bis Ende September fanden insgesamt 77 
spannende Matches statt, in denen 15 Mannschaften von den KidsU9 und JuniorenU15 und U18 
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über aktive Herren und Damen, aber auch Senior:innen in der Altersklasse 30 bis 65 um die Siege 
kämpften. 

Bei den Herrenmannschaften gab es gemischte Ergebnisse. Die Herren 1 beendeten die Bezirksliga 
im Mittelfeld auf dem fünften Platz, während die Herren2  in der Bezirksstaffel den dritten Platz 
erreichten. Die Herren30 hatten es hingegen schwer und beendeten die Staffelliga als Letzte, ohne 
einen einzigen Sieg aus sieben Begegnungen. 

Ein Highlight der Saison waren die Herren 40, die in der Verbandsliga im letzten Spiel mit einem 
beeindruckenden 9:0 den Klassenerhalt sicherten. Die Herren 50 feierten erneut den Meistertitel 
und steigen von der Verbandsstaffel in die Oberliga auf – ein großartiger Erfolg! Die Herren 65 
verbesserten sich im Vergleich zum Vorjahr und landeten auf dem vierten Platz in der Staffelliga. 

Bei den Damen war die Saison ebenfalls spannend. Die Damen 1 sicherten sich in der Bezirksoberliga 
den zweiten Platz und damit den Ligaerhalt. Die Damen 2 folgten mit einem soliden dritten Platz. 

Leider mussten die Damen 30 als zweitletzte einen knappen Abstieg aus der Verbandsstaffel 
hinnehmen. Dagegen feiern die Damen 40 im vierten Anlauf endlich den Meistertitel und steigen 
somit in die Verbandsstaffel auf – ein langersehnter Erfolg! 

Besonders erfreulich war der Triumph beider Mixed Aktiven Mannschaften, die in der Staffelliga 
souverän Meister wurden und damit ihre Dominanz unter Beweis stellten. 

Insgesamt war die Sommersaison 2024 ein großer Erfolg mit fünf Meistermannschaften und vielen 
unvergesslichen Momenten. 

 

Tobias Kolchewski und Lisa Dräger –Einzelmeister:in Clubbies2024 

 

Zum dritten Mal traten in den beiden Konkurrenzen (A-und B-Feld) Herren und Damen 
gegeneinander an. Während im A-Feld hauptsächlich Spieler*innen aus den aktiven Mannschaften 
gegeneinander spielten, traten im B-Feld sowohl Spieler*innen aus dem Hobbysportbereich als auch 
aus den aktiven Mannschaften an. Mit 32 Teilnehmer*innen, darunter 25 Herren und 7 Damen war 
die Konkurrenz der Aktiven sehr gut besetzt. 
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Jeweils 3 Spiele in der Gruppenphase und im Anschluss die Spiele im Viertel-, Halb-und Finale 
verlangten den Spieler*innen zeitlich einiges ab, was auch dem regnerischen Wetter geschuldet war. 
Auch die früher einsetzende Dunkelheit machte den Spielterminen oft einen Strich durch die 
Rechnung. 

Zum Schock einiger Teilnehmer nahm Tobi Kolschewski nach ein paar Jahren Auszeit wieder an den 
Meisterschaften teil. Mit nur 11 verlorenen Spielen (u.a. einer „Brille“) in insgesamt 6 Partien setzte 
sich der Favorit erwartungsgemäß im A-Feld durch. Auch Sebastian Briese, Meister von 2022, konnte 
im Finale nichts gegen Tobi ausrichten. Beim Spiel um Platz 3 setzte sich Christoph Höfle im internen 
Herren 40 souverän und deutlich gegen den weiterhin amtierenden Herrenmeister [Anm. d. Red.: es 
gibt seit 3 Jahren keinen reinen Herrenwettbewerb mehr] durch. 

Das B-Feld der Hobbyspieler*innen war mit 8 Teilnehmer*innen (4 Damen, 4 Herren) etwas weniger 
zahlreich besetzt, was allerdings der Qualität und Spannung der Spiele keinen Abbruch tat. Dieses 
Jahr wurden alle 20 angesetzten Begegnungen durchführt werden, d.h. jede*r Teilnehmer*in hatte 5 
Spiele! 

Im Finale setzte sich Lisa Dräger gegen Sandra Pürzl-Wagner knapp im Matchtiebreak mit 7:5 2:6 und 
10:7 durch. Das Finale der Nebenrunde gewann Michael Zweier gegen Tobias Jaugstetter. Der 
gemischte Modus fand wieder großen Anklang und wird auch im kommenden Jahr so durchgeführt 
werden. Ziel der Meisterschaften ist es, mit Spielspaß nicht nur die Besten zu ermitteln, sondern 
auch neue Spielpartner*innen zu finden und das Vereinsleben zu fördern. 

Vielen Dank an alleTeilnehmer*innen für den reibungslosen Ablauf! Hat echt Spaß gemacht! 

 

LK-Turnier Lindenschmid Cup 2024 – Top besetzt 

 

Am Wochenende vom 7. und 8. September fand auf unserer Tennisanlage der Lindenschmid-Cup in 
der 14. Und 15. Auflage statt. 

Am Samstag bestritten die Herren bei bestem Tenniswetter packende Matches. Die 5 Lustnauer 
Vertreter gingen mit einer positiven Bilanz aus dem Turnier. Ein besonderes Schmankerl: Nach dem 
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ehemaligen ATP-Top20-Spieler Bogdan Ulirach im letzten Jahr durften die Zuschauer:innen sich 
dieses Mal an den Tenniskünsten von David Tvrdon von der TA SV Leonberg/Eltingen freuen, der 
eindrucksvoll unter Beweis stellte, dass seine LK 2 mit einer Position der deutschen Rangliste unter 
650 kein Zufall ist. Mal sehen, welchen internationalen Spitzenspieler wir dann 2025 begrüßen 
dürfen!? 

Das Feld der Damen und der Herren 40 am Sonntag war zwar formal nicht so hochklassig besetzt, bot 
den Zuschauer:innen aber ebenso hart umkämpfte, spannende Matches und spektakuläre 
Ballwechsel. Besondere Brisanz hatten die vielen mannschaftsinternen Duelle bei den Damen, die 
ambitioniert und trotzdem in sehr freundschaftlicher Atmosphäre geführt wurden. Die Herren 40 
kämpften hingebungsvoll, allerdings mit unterschiedlichem Erfolg und teils stark schwankendem 
Niveau um LK-Punkte, bis starker Regen dem Treiben auf dem Platz ein jähes Ende bereitete. 

Trotz des abrupten Endes fällt die Gesamtbilanz sehr positiv aus: Tolle Matches, ein reibungsloser 
Ablauf, keine Verletzungen und vor allem die super-gemütliche Atmosphäre, die von allen auf der 
Anlage immer wieder in höchsten Tönen gelobt wurde. Besten Dank an das Turnierleitungsteam 
Thanos, Mette, Hannes und Basti, die das Turnier mit unglaublich viel Mühe und Aufwand so top 
organisiert haben! 

 

Bericht der Jugendwarte   
Sebastian Briese und Carlos Ortlieb 

 

In der Sommersaison 2024 konnten wir erneut zwei Jugendmannschaften in zwei Altersklassen 
melden, der U9 und der U15 auflaufen. 

 

Die U9, die dieses Jahr das erste Mal an dem Wettbewerb teilgenommen haben. Mit fünf souveränen 
Siegen konnte hier der Tabellenplatz 1 gesichert werden. Auch gegen Gegner wie den TC Tübingen 
konnte ein Sieg ohne Satzverlust eingeräumt werden.  
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Die Junioren U15 Mannschaft, die in diesem Jahr mit vielen neuen Spielern verstärkt wurde, wurden 
die ersten drei Spieltag gegen Mössingen, Tübingen und die SPG Stetten/Trillfingen relativ deutlich 
verloren. Auch ein „last Minute Sieg“ gegen den TC Rottenburg reichte leider nur für den fünften 
Platz.  

Eine U18 konnten wir in diesem Sommer aufgrund von einigen Abgängen leider nicht mehr melden. 

Die aktuelle Winterhallenrunde 2024/25 läuft noch. Zum Zeitpunkt der Berichterstellung befindet 
sich die Junioren U15, nachdem sie letztes Jahr aufgrund von Spielermangel abgemeldet und dieses 
Jahr neu aufgestellt wurde, in der Bezirksstaffel auf dem ersten Tabellenplatz in ihrer Gruppe. Hier 
wurden bereits zwei souveräne Siege gegen die Gegner aus Dußlingen und die SPG Talheim/Altheim 
eingefahren.  

Unsere U9 aus dem Sommer wurde zu einer U10 im Winter, damit die Mannschaft weiter bestehen 
konnte. Nach einem Spieltag und der dortigen knappen Niederlage gegen die SPG 
Ammerbuch/Wurmlingen befindet sich die Mannschaft aktuell auf dem dritten Platz der Gruppe. 

Die Jugendvereinsmeisterschaften fanden dieses Jahr erneut etwas später als sonst, am 06. Oktober 
statt. Hier konnten wir dieses Jahr die besten Spieler der Altersklassen U18 und U15 küren.  

In der U15, mit einem Teilnehmerfeld von vier Spielern, konnte sich Titelverteidiger Frederick gegen 
die anderen Teilnehmer Felix, Ilian und Tim aufgrund eines besseren Spielverhältnisses behaupten. 
Felix konnte knapp dahinter den zweiten Platz und Ilian den dritten Platz erreichen. In der U18 
hatten wir dieses Jahr erneut 4 hochmotivierte Teilnehmer, die sich in einem Jeder-gegen-Jeden 
System um den ersten Platz stritten. Hier konnte Hannes seinen Titel verteidigen. Anuk verpasste den 
ersten Platz nur knapp und Simon konnte sich knapp gegen Hendrik durchsetzen und somit den 
dritten Platz belegen.  

Wie auch in den Jahren zuvor hatten wir wieder einige Teilnehmer der Jugendspieler, die bei den 
Erwachsenen Meisterschaften teilnahmen und sich dort auch sehr gut geschlagen haben. 

Der Tenniskindergarten im Sommer 2024 wieder ein voller Erfolg. Es gab nur gute Rückmeldungen 
und die Anmeldeliste für das Jahr 2025 ist bereits wieder sehr gut gefüllt. Jedoch war es uns aufgrund 
von Trainermangel nicht möglich diesen trotz der großen Nachfrage auch im Winter zu veranstalten. 
Wir hoffen dadurch im Sommer wieder viele Kinder, aber auch Eltern bereits frühzeitig für die gelbe 
Filzkugel begeistern zu können. 

In diesem Jahr konnten wir 55 Kinder und Jugendliche für das Sommertraining bei der Tennisschule 
Härten begeistern. Auch ein 3-tägiges Tenniscamp, welches auch im Jahr 2025 wieder stattfinden 
soll/wird, wurde durch die Tennisschule Härten veranstaltet. Hier waren 25 Motivierte Kinder und 
Jugendliche dabei. Fürs Wintertraining in der Halle in Nehren konnten wir auch 27 der 55 Kinder und 
Jugendlichen motivieren. 

Ein besonderer Dank geht an alle Unterstützer im Jugendbereich und besonders an die Eltern, die uns 
tatkräftig unterstützt haben. 

 

Bericht vom Breitensportwart 
Norbert  Straka 

Der Breitensport startete Anfang Mai mit vielen neuen und auch altbekannten Gesichtern in das 
Tennisjahr. Wir blicken auf eine erfolgreiche Saison zurück, in der sich viele begeisterte und 
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motivierte Breitensportler*innen freitags zum gemeinsamen Trainieren, Spielen, Kennenlernen und 
Plaudern trafen.  

Die Termine mit Trainerunterstützung (kostenfreie Gruppentrainings) vom Start am 03.05. bis zum 
19.07. erfreuten sich großer Beliebtheit. Meist um die 12 Teilnehmer bei den angebotenen Trainings 
(Begrenzung auch durch Ebusy aufgrund von maximal drei verfügbaren Plätzen).  

Einige spielten nach Trainingsende noch miteinander bis in den späten Abend weiter. Zumeist in 
Doppelpaarungen manchmal auch in Einzeln. Ein „durchgängiger“ Trainer stand nicht zur Verfügung. 
Je nach wöchentlicher Verfügbarkeit führten Bianca Juhl, Mette Hansen, Yannik Pasternacki und 
einmal Clara Groß die Trainings durch. Wenn möglich mit zwei Trainern parallel für je 1,5 Std. ab 17h. 
Im Bedarfsfall habe ich mich auch selbst als Trainer eingebracht.   

Außerhalb des Trainings, aber zur Hauptsaison nahmen um die 8 Personen und im Spätherbst um die 
4 - 6 Personen am Breitensport teil, in Form des „freien Spiels“. Dafür wurden bis Ende September 
weiterhin Plätze reserviert (am Ende nur noch ein Platz) und die Einbuchung über Ebusy angeboten. 
Dies wurde auch gut angenommen. 

In Summe hatten sich im Sommer 2024  43 unterschiedliche Teilnehmer entweder über Ebusy 
angemeldet, oder per Email, WhatsApp bei mir Interesse bekundet. Etwa ein Drittel der Breitensport 
Interessenten waren zu Beginn keine Vereinsmitglieder. Nur einige der interessierten Nichtmitglieder 
haben den Breitensport dann tatsächlich mindestens einmal ausprobiert. Die Teilnehmer 
unterschieden sich von Woche zu Woche recht stark, in Summe aber überwiegend bereits Mitglieder 
der TSV Tennis Abteilung. 

Daneben nahmen auch ein paar Breitensportler an den Clubbies Einzelmeisterschaften teil und 
sammelten erste Matchpraxis, neue Kontakte und viele neue Erfahrungen. Auch für die kommende 
Saison soll es wieder die Möglichkeit der Teilnahme geben.  

Das Wetter zeigte sich im Sommer 2024 nicht von der besten Seite. So, dass sogar zwei Termine 
komplett ins Wasser fielen. Einige hartgesottene Breitensportler konnten selbst die zum Teil eisigen 
Temperaturen Ende Oktober nicht vom Spielen abhalten, sodass sogar zum Ende der Saison jeweils 
am Freitagabend die Tennisanlage mit Leben gefüllt war.  

In den Vorjahren erfolgte im Rahmen des Breitensports ein jährliches Freundschaftstreffen mit dem 
TV Derendingen. Leider gab es bei den aktuellen Breitensport Teilnehmern kein Interesse für diesen 
Event. Und auch die früheren Teilnehmer zeigten keine Initiative. So dass diese Tradition, in 
Übereinstimmung mit Renate Bayha vom TV Derendingen, beendet wurde.  

Meine Wünsche / Anregungen für 2025:  

• Trainerfrage frühzeitig/verbindlich klären. Dies war in 2024 aufwendig für mich, da teils 
wöchentliches Akquirieren der Trainer per WhatsApp und TrainerPlus App.  

• Angebot über das Spielen hinaus (Zusammensitzen, was könnte da angeboten werden, 
Unterstützung durch den Verein?).  

• „Turnier“ Event innerhalb des Breitensports. Z.b. Doppel Schleifchen-Turnier als offizieller 
Abschluss? 

Ich freue mich in der kommenden Saison wieder viele altbekannte und neue Gesichter zu sehen, die 
Lust haben, gemeinsam Tennis zu spielen. 
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Bericht der technischen Leitung 
 Daniel Raczkowski 

 
Die Sommersaison 2024 auf unserer Tennisanlage war erneut ein voller Erfolg. Ein herzliches 
Dankeschön an alle, die mit ihrem Engagement und ihrem Einsatz dafür gesorgt haben, dass unsere 
sechse Sandplätze wieder in erstklassigem Zustand waren und auch unsere wundervolle grüne 
Anlage stets gepflegt war und kontinuierlich weiter verbessert wird. 
 
Ein besonderer Dank gilt unserem Platzwart Thomas Mohr, der mit viel Hingabe und Fachwissen 
dafür sorgt, dass unsere Plätze stets in bestem Zustand sind. Sein unermüdlicher Einsatz und sein 
Blick für die Details tragen maßgeblich dazu bei, dass unsere Tennisanlage sowohl funktional als auch 
ästhetisch auf höchstem Niveau bleibt.  
 
Ein herzlicher Dank gilt unserem Vorsitzenden Klaus Vetter, der sich mit großem Engagement beim 
Umsetzen der neuen Stromleitungen eingebracht hat. Durch seinen Einsatz und seine 
organisatorische Unterstützung konnte dieses wichtige Projekt erfolgreich umgesetzt werden. 
Ein großer Dank gilt auch allen Mitgliedern, die über den regulären 4-Stunden-Arbeitseinsatz hinaus 
zusätzliche Dienste geleistet haben: 
 

• Herbert Kress, der die Tennisabteilung unermüdlich bei der Platzpflege und bei technischen 
Problemen unterstützte. 

• Gisela Pöllmann, Karin Unger und Petra Reuhs, die sich liebevoll um die Pflege unserer 
Blumenbeete kümmerten und die grüne Oase auf der Anlage noch schöner machten. 

• Otto Pilson, der dieses Jahr die Leitung des Frühjahrsputzes neu übernahm und mit seinem Team 
dafür sorgte, dass der Pavillon und die Sanitäranlagen zum Saisonauftakt glänzten. 

• Bärbel Schnell, die dafür sorgte, dass die Handtücher im Pavillon stets sauber und einladend 
waren. 

• Gerhard Märkle, der täglich einen Blick über die Küche und den Sanitärbereich warf und dafür 
sorgte, dass auch diese Bereiche stets in bestem Zustand waren. Darüber hinaus sorgt er dafür, 
dass der Getränkeautomat stets gut bestückt ist. 

• Allen Mannschaftsmitgliedern, die die Verantwortung für die Leitung eines Arbeitseinsatzes 
übernommen haben – ohne euch wäre viel weniger möglich gewesen. 
 

Nicht zuletzt möchten wir allen Teilnehmern der 16 Arbeitseinsätze danken. Euer Einsatz hat dafür 
gesorgt, dass unsere Tennisanlage nicht nur in einem hervorragenden Zustand bleibt, sondern auch 
kontinuierlich weiterentwickelt wird. 
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Besondere Arbeiten im Jahr 2024: 

● Verlegung neuer Stromkabel für die geplante Tweener-Beleuchtung, die 2025 installiert wird. 

 

 

 

 

 

 

 

● Neue Wasserpumpe für die Bewässerung der Plätze: Die alte Pumpe war durch das kalkhalƟge 
Brunnenwasser stark verkalkt und versagte zu Beginn der Saison. Leider zeigte auch der 
Entkalkungsversuch eines Fachbetriebs keine Wirkung.  

 

 

 

 

 

 

 

● Neuer Sandkasten: Ein schöner, neuer Sandkasten wurde für die jüngeren Mitglieder eingerichtet. 

 

 

 

 

 

 

● Anschaffung eines neuen Herdes und Backofens. Diese moderne AusstaƩung trägt dazu bei, dass 
die Küche unserer Anlage nun noch besser für gemeinschaftliche Aktivitäten und Events genutzt 
werden kann.  
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● Sitzmöbeln aus PaleƩen: In diesem Jahr durŌen wir uns über neue Sitzmöbel freuen, die aus 
Paletten gefertigt wurden. Ein herzlicher Dank geht an Norbert Straka und Andrea Gühring, die sich 
tatkräftig um den Bau und den Kauf der Polster gekümmert haben. 

 

 

 

 

 

 

 

● Neue Sonnenschirme: Diese tragen nun zur besseren BeschaƩung auf den Plätzen bei. Wir biƩen 
alle Mitglieder, nach dem Spielen die Schutzhüllen wieder über die Schirme zu ziehen, um diese 
langfristig zu schützen. 

● Der gemauerte „Turm“ sorgte bei einigen für große Fragezeichen. Es handelt sich um einen 
Stehtisch mit gestifteter Tischplatte der Schreinerei Rapp, der im Frühjahr 2025 zur Nutzung 
bereitstehen wird.  

 

 

 

 

 

 

 

Planungen für 2025: 

• Tweener-Beleuchtung für die Plätze. 
• Installation einer Wassertherme in den Sanitäranlagen. 
• Anschaffung von 25 neuen Stühlen sowie neuen Tischen für den Pavillon. 
• Der bereits erwähnte Stehtisch von der Schreinerei Rapp wird im Frühjahr 2025 für die Nutzung 

bereit sein. 
 

Bitten für 2025: 
 
• Laubfegen auf den Plätzen: Wir bitten alle Mitglieder, nach dem Abziehen der Plätze die Besen zu 

säubern, damit sie beim nächsten Einsatz wieder gut laufen. Eine kleine Aufmerksamkeit für die 
Besen hilft allen, die regelmäßig damit arbeiten. 

Die Anmeldung zu den Arbeitseinsätzen erfolgt auch 2025 ausschließlich über eBuSy.  



Jahresbericht 2024 
 

19 

Die neuen Termine für 2025 sind unter  https://tsvlustnau.ebusy.de/event-module/1669  auf unserer 
Homepage zu finden. Für alle technischen Fragen zur Anmeldung bleibt Daniel Raczkowski euer 
Ansprechpartner. Seine Kontaktdaten findet ihr ebenfalls auf der Homepage des TSV. 

Wir sind immer auf der Suche nach Mitgliedern, die sich zutrauen, Arbeitseinsätze zu leiten oder 
Patenschaften für Bereiche wie z.B.  das Rasenmähen oder die Pflege der Blumenbeete zu 
übernehmen. Wenn ihr Interesse habt, meldet euch gerne bei mir! 

Mit Vorfreude blicken wir auf die neue Sommersaison 2025 und hoffen, dass wir gemeinsam eine 
ebenso erfolgreiche und schöne Saison erleben wie in den vergangenen Jahren. 

 

Bericht von der IT/eBuSy 
Arne Haase 

Im Jahr 2024 haben unsere Mitglieder 1635 (2023: 1862) aktive Buchungen über eBuSy durchgeführt. 

Dabei wurden  

• 1503 Stunden Einzel gebucht (2023: 1675) und  
• 190 Stunden Doppel gebucht (2023: 150),  
• wobei 147 Buchungen mit Gastspielern durchgeführt wurden (2023: ca. 200). 
 Außerdem haben über  
• 1068 Stunden Training (2023: 1400), 

o 523 Stunden Mannschaft und 
o 545 Stunden privates Training, 

• 454 Stunden Seniorentennis (2023: 450),  
• 162 Stunden Breitensport (2023: 160), 
• 546 Stunden Mannschaftsspiele stattgefunden (2023: 450). 
• 35 Stunden Tenniskindergarten und 
• 135 Stunden Vereinsmeisterschaften stattgefunden.  

In Summe wurden 4117 Stunden in eBuSy verbucht (2023: 4280).  

Das entspricht knapp 172 kompletten Tagen Tennis, die auf unserer Anlage gespielt wurden (2023: 
180). 

 

Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
Andrea Gühring 

Neben Berichten in Lustnau aktuell, informieren wir unsere Mitglieder regelmäßig in unserem 
monatlichen Tennisjournal und Newslettern zu aktuellen Themen unserer Abteilung. Darüber hinaus 
sind auf der Homepage des TSV Lustnau und auf Instagram Berichte zu unseren Spieltagen und 
sozialen Events zu finden.  

Sandra Müller-Marek pflegt unseren Abteilungsauftritt bei Instagram. In unseren Schaukästen auf 
der Tennisanlage wird in Form von Plakaten ebenfalls zu wichtigen Themen unserer Abteilung 
informiert. Auf unterschiedlichsten Wegen versuchen wir so, möglichst alle Mitglieder mit unseren 
Neuigkeiten zu erreichen. 

 


